

Gerente:
Camilo de Méz
Administrado
Joaquín M. Guti
Oficinas y Tall
Imprenta Minc

DIARIO DEL COMERCIO

Subscripción mensual C 2.00
Número suelta . . . 0.10
Número atrasado . . . 0.20
Teléfono 683
Apartado S

INDEPENDIENTE, DE INFORMACION E INTERESES GENERALES

Director: VICENTE SAENZ 25620

AÑO III

San José, Costa Rica, Domingo 1° de Julio de 1923

No. 842

Don Arturo Rosales en la oficina de detect

Ayer tuvimos el gusto de saludar a nuestro amigo don Arturo Rosales en la oficina de los Detectives. Preguntamos por los vicentinos que lo habían llevado allí y nos dijo que había estado un poco malo y cansado de su oficina. Felizmente el Coronel capturó al caco y Arturo pudo recuperarse.

Lucida fiesta religiosa en la residencia de la señorita Amalia Esquivel

En la residencia de la señorita Amalia Esquivel celebró anteayer una linda fiesta religiosa con motivo de la entronización del Soberano de Jesús. Ofició la ceremonia el Rector del Seminario, y en ese acto el padre de la casa estaba adornada con guirnaldas de flores hermosas y ofrecía un golpe de tapecioso. En el fondo del jardín a la sombra de un árbol muy poético, fue colgada la bellísima imagen. La concurrencia fue numerosísima a continuación un sabroso fresco, resultando el acto muy agradable.

Exhibición artística

El profesor don J. M. Anzola exhibirá desde mañana en la vitrina de Linares, unos cuadros valiosísimos de sus cuadros. Todos ellos son de gran valor artístico, demuestran el talento de la escuela del autor. Figuran en primera línea unos relieves famosos. Las sonajas que han visto esos cuadros los han elogiado con calor.

Las colosales funciones de hoy en el Teatro Olimpia

Las funciones de hoy en el Teatro Olimpia son increíbles. Basta ver el programa. A las 1 p. m. "El Héroe" por Harold Lloyd. A las 3:30 p. m. "Pura" Noche. A las 7 p. m. "La Dama enlutada" y a las 8, el sésional estreno: "La Voluntad" y la Coralito con nuevos conjuntos.

Completo triunfo en Atenas

Atenas, junio 30.—A Diario del Comercio.—Acabamos de celebrar una asamblea agrícola con más de 200 personas conchadistas; pueblo aplaude entusiastamente.

El gran baile social de anoche en los salones del San José Golf Club

La Directiva del San José Golf Club con el objeto de inaugurar los nuevos salones que fueron construidos en su elegante local, dispuso organizar como ya habíamos anunciado un gran baile que se efectuó anoche con toda su brillantez.

La alta sociedad capitalina concurrió a aquella espléndida fiesta, que resultó un verdadero torneo de belleza, de lujo y de esplendor. Lo más grande, lo más chic y elegante de San José se dio cita sobresalendo entre las concurrentes doña

Adelida Carranza de Peralta, y las bellas y distinguidas señoritas María Calderón Guardia, Mercedes López Borbón, Claudia Peralta, Flory Ross, Luisa y Emilia Rodríguez Piza.

El suntuoso baile comenzó cerca de las nueve de la noche, terminando en las primeras horas de la madrugada. Muchos aplausos mereció por su bien escogido y mejor ejecutado repertorio la orquesta del Maestro Repetto. Nuestros parabienes a los organizadores de tan brillante festival.

Señor don Luis D. Tinoco

Ciudad

Muy señor mío:

Contesto a su atenta publicada en "La Noticia Republicana" del 27 del corriente, y como la presente es pública, permítame que aproveche esta oportunidad para manifestar mi resolución de no corresponder a más interrogaciones de adversarios políticos.

Dije el 16 de este mes en el Teatro América, y repito ahora, que en los sucesos que dieron lugar a la Presidencia del Lic. González Flores, no tuve participación alguna; que en la única sesión del duranismo a que asistí para discutir una proposición de arreglo que venía del fernandismo, sostuve la tesis de que no debíamos entrar

en ninguno, y que inmediatamente me fui a Puntarenas, a donde se me comunicó, después del 28 de abril de 1914, que se había llegado a un convenio. Por lo demás si el Gobierno del Lic. Jiménez hizo bien o hizo mal en lo referente a esos asuntos, es cuestión de criterio; mi opinión en un sentido o en el otro no serviría para cambiar el parecer de nadie y, de otro lado, no debo yo caballerosamente, por tratarse de sucesos que afectan la personalidad política de un contrincante mío, decir una sola palabra.

Este es mi modo de ver.

De Ud. atento y seguro servidor,

ALBERTO ECHANDI

Duelo Blanco en la Suiza de Turrialba

El miércoles al despuntar la aurora, rompiendo la fresca niebla de la mañana, voló al cielo un ángel más:

el niño menor del apreciable y muy honorable hogar, formado por don Ignacio Cordero Núñez y doña Ramona Quirós.

Era el encanto de sus padres, así como también de todos los que tuvimos el placer de arrullarlo en nuestro regazo, atraídos por sus primeras sonrisas que brillaba

al mundo. De un momento a otro, violentamente, preparó su viaje, porque Dios que siempre está atento a la armonía de las cosas lo llamó, porque con el coro de ángeles que, le rodea y le canta diariamente sus glorias, le faltaba uno.

Sus padres deben resignarse y pensar que tienen un escalón más para llegar algún día a reunirse con él.

Muy especialmente dedico estos líneas a nuestro amigo Ignacio Cordero Núñez, quien ocupa un puesto de honor en las filas echandistas.

CORRESPONSAL

San Pedro y el General Volio cuando pida la entrada al Cielo

¡Chichero serás vos!, ha de exclamar el santo apóstol, cuando este reformista que cambió la bendita estola por doradas charreteras, y que tan duro se muestra con los humildes pescadores que siguieron a Jesús, trate de colarse al cielo de la victoria.



Este día llegará.

Concurso de belleza en la ciudad de Santo Domingo

Segundo escrutinio.
Señorita Julia Villalobos 159 votos
Señorita Alice Zamora 95 —
Señorita Telma Villalobos 55 —
Señorita María Ernestina González 50 —
Señorita Odily Zamora 40 —
Señorita Helia Bolaños 25 —

El domingo último, 24 de los corrientes, se efectuó el segundo escrutinio, acordándose publicar los nombres de las señoritas que figuran con más de 25 votos.

Grandioso estreno para esta noche. Los cuatro Jinetes del Apocalipsis en los Teatros América y Variedades

La vida en las pampas argentinas, en plena naturaleza, entre paisajes de espléndida belleza: la de los cabarets a la moda de París; la de las trincheras durante la Guerra Europea, todo realizado con encantadora y emocionante realidad y suma nitidez con interpretación de notables artistas, entre ellos el eminente Vaentino que encarna perfectamente el tipo de Julio Desnoyers, se encuentra en esta monumental obra de arte que ha sorprendido a los inteligentes y buenos aficionados.

Robo de un prendedor valorado en 800 colones

Los detectives conocen de un robo de un prendedor de oro con brillantes valorado en C 800.00. La perjudicada es la señorita Berta Montealegre, quien sospecha que se le ha extraviado en la calle o bien que el autor del robo es un "amigo" de la casa. Los investigadores están en funciones.

NOTA discordante

La administración del Teatro Nacional hizo pintar los retretes y tocadores con pintura blanca; pero no tuvo la fineza de poner un aviso para evitar que los concurrentes a las funciones se pintaran, y ante-noche muchos caballeros y damas se mancharon los trajes.

VARGAS COTO ENFERMO

Don Joaquín Vargas Coto ha seguido muy enfermo. Desde hace días guarda cama y su salud continúa siendo de cuidado. Mucho sentimos la enfermedad del dilecto amigo, y hacemos votos por su restablecimiento.

LECTURAS CIENTÍFICAS

La catálisis puede ahorrar combustible motor

Los Húngaros

quieren adoptar

el "Talón de Trigo"

El gobierno húngaro se propone contrarrestar el aumento del precio de la vida. Con este objeto convocó la Comisión Económica del Parlamento, bajo la presidencia del Ministro de Subsidios.

Los miembros socialistas de esta comisión afirmaron que la causa del encarecimiento de la vida proviene únicamente de la depreciación monetaria, y propusieron sustituir el "talón de oro" por el "talón de trigo".

La catálisis, ese principio químico cuya operación casi sea más misteriosa e inexplicable que cualquier otro de los muchos fenómenos curiosos de la ciencia, ha venido a salvar la situación en cuanto a la amenaza de escasez de combustible para producir fuerza motriz.

El doctor Edward Sokal, de Nueva York, individuo de la prestigiosa Sociedad Química Americana, ha hecho un descubrimiento que, merced a los detenidos experimentos que ahora se están efectuando, puede llegar a ser valiosa ayuda en los esfuerzos que se vienen haciendo con el fin de obtener mayor economía de gasolina, tal como ésta actualmente se usa en las máquinas de combustión interna.

No cabe duda de que la palabra "catálisis", pronto se agregará a nuestro vocabulario, lo mismo que *wavelength* (amplitud de onda) y otros términos técnicos que de repente se han llegado a usar gracias al más amplio y popular conocimiento que ya se tiene del radio.

En algunas de las más importantes aplicaciones industriales de la química hoy día, la catálisis está dando excelentes resultados. Este hecho se comprueba especialmente en la fijación del nitrógeno procedente del aire, de manera que es muy probable que algunos de los adelantos científicos más notables del porvenir dependan principalmente de esta rara facultad de algunas sustancias, es decir, la de acelerar la rapidez de

las reacciones químicas y de hacer las veces de un "mezclador".

En el caso especial de que ahora se trata, el doctor Sokal encontró que ciertos compuestos elementales químicos por virtud de su presencia, aumentan la velocidad a la cual se quema una mezcla de gas y aire bajo presión. Esto significa sencillamente que la explosión, base de toda potencia en el motor de automóvil, se hace más rápida y completa merced a la acción catalítica. El mismo agente catalítico no toma parte en la explosión sino que permanece igual como antes después que el combustible se ha quemado. El mero hecho de hallarse presente en la cámara

de combustión basta para acelerar la explosión.

Cuando se trata de fijar el nitrógeno procedente del aire, el citado principio opera de idéntica manera. Sabido es que el nitrógeno es un gas inerte que difícilmente se combina con otros gases. Al preparar este gas, a fin de que pueda utilizarse como abono, o para otros fines, es necesario combinarlo con otros elementos, y el método moderno más eficaz es efectuar una combinación de nitrógeno e hidrógeno para formar así el amoníaco, operación que no puede llevarse a cabo a un grado de velocidad satisfactorio sin aprovecharse del principio catalítico. Un compuesto especial de hierro y algunos

otros metales, en particular, aproximadamente del tamaño de un guisante, constituye uno de los agentes catalíticos más eficaces. El hacer pasar los dos gases, es decir, el nitrógeno e hidrógeno por un tubo que contenga dichas partículas de hierro, las une a aquellos y hace que el nitrógeno se fije de tal manera que puede convertirse en un fertilizador o abono.

El agente catalítico del Sr. Sokal se aplica de la misma manera al interior de la cámara de combustión de un motor de combustión interna, en forma de una platura refractaria. Las pruebas que se han efectuado con los motores de varios tipos de automóviles demuestran que mediante el empleo de dicha platura catalítica puede obtenerse un aumento de potencia, y más aún: el escape de los gases de escape, mienso de los automóviles en los cuales se están haciendo estas pruebas indica que la combustión así resulta más completa. Estos automóviles pueden funcionar satisfactoriamente con una mezcla más delgada, es decir, una proporción mayor de aire y menor de gasolina, obteniéndose de esta manera una economía considerable.

El Dr. Sokal no ha revelado aún la índole del agente catalítico que él usa, hasta que se le expida una patente, pero dice que puede aplicarse a casi todos los tipos de motores de combustión interna que ahora se usan, y que el costo de la aplicación es módico.

Telegas de Limón

no, julio 27.

Contenido éxito tu: Volución echandistas: ta no club completam: me llo entusiasmo y la le en info es cada día más

El Juan Valenciano ocupó tribuna para un bien discurso. Después de Zuñiga Montúfar durante una hora hizo exposición analítica de pena y de la situación, lo lenguaje cortés y puñal sus adversarios.

Toda la reunión, el Sr. Z. fué acompañado por lechandistas a su casa de habitación.—FILADELFO

GRAN OCTAVIO GARCÍA

Limón julio 25.

Ante celebró reunión el ptelechandista con exhoratoria concurrencia, lo de nuestra los progresos e lasa. Más de quinientos 90 usistas correligionarios asistieron con frenesí a los mosos discursos de onan Valenciano y del le bias Zuñiga Montúfar. Varias protestas recogieron seguidamente lo mismo que gammero de adhesiones. Onda costumbre, para ojar a la consigna de forar sin que la polleja se ocupe, un volista honra a su candidato en l'opls puerta de nuestro

club.—CORRESPONSAL

Servicio de Camiones

CORONADO-GUADALUPE

Se ha inaugurado un nuevo y cómodo servicio con el siguiente

ITINERARIO

SALE DE CORONADO:

- 6.15 a. m.
- 11 a. m.
- 1 p. m.
- 4 p. m.

SALE DE GUADALUPE:

- 8 a. m.
- 12 m.
- 2 p. m.
- 5.30 p. m.

Tarifa: 50 Cts. la carrera. Se reciben pasajeros para

Apakán

EMPRESA CRUZ BLANCO

La reclamación de Estados Unidos contra Alemania

El Departamento de Estado ha publicado un informe demostrando que las reclamaciones de los Estados Unidos contra Alemania ascienden a 1,479 millones de dólares. Las reclamaciones que han sido presentadas a la

Comisión Mixta Germano Americana de Reclamaciones demuestran que el gobierno de los Estados Unidos es el que tiene la reclamación de mayor cuantía contra el gobierno de Alemania.

AVISO

A nuestros corresponsales y amigos

Mucho agradece este periódico la colaboración de sus amigos, corresponsales y simpatizadores. Pero es tal el exceso de correspondencias diarias, que no siempre es posible revisarlas, ni dárlas publicidad sino con gran retraso.

A efecto de hacer una cuidadosa selección de material y dar preferencia a lo de mayor importancia en la actual contienda, suplico a nuestros correligionarios que en adelante se sirvan enviar, todas sus notas y artículos políticos, directamente al "Comité de Prensa del Partido Agrícola", que al dar el visto bueno asumirá la responsabilidad de dichas publicaciones.

Igual recomendación hago a nuestros corresponsales, cuando en sus cartas y telegramas se refieran al movimiento político

Por su parte, la Dirección del "Diario del Comercio" se hace responsable— como en todo momento lo ha hecho—de sus editoriales y demás escritos propios.

San José, 12 de junio de 1923.

VICENTE SAENZ

Fábrica de Jabones y Velas de Esperma
TELEFONO No. 100
JESUS MARIA CASTRO V. C
PLAZA VIQUEZ - SAN JOSE

Calzado Fino y de duración
ZAPATERIA AQUILES
50 varas al Sur del Teatro Moderno

AL ALMACEN LLEGO
AFRECHO DE TRIGO
HIERRO PARA TECHOS
TOMAS FERNANDEZ
Teléfono 198 - Apartado 614

EL 90 POR CIENTO DE ADULTOS PADECEN DE PIORREA
Para pertenecer al otro 10 por ciento y tener los dientes buenos, sanos y fuertes, úsese diariamente el **ANTIPYXO**. Limpia los dientes y protege contra infecciones toda la cavidad bucal.
En las Farmacias

Recomiendo al público usar esta pasta para conservar los dientes contra la PIORREA. Su mérito lo he notado prácticamente en mi clientela.
Dr. M. Fischel
DENTISTA AMERICANO
Frente al Correo San José, Costa Rica. Depósito permanente. Pida muestras y precios. Teléfono 683 - Apartado 434

Encargue sus Trabajos A LA **MINERVA**
IMPRESA y LITOGRAFIA

Acuda con su trabajo a la Imprenta **MINERVA**

Las Hemorroides
Se curan radicalmente con el uso de la **POMADA MIDY** Y LOS **SUPOSITORIOS MIDY** Adreno-estípticos
Remedio muy eficaz; de uso fácil y seguro, gracias a la fórmula rectal adaptada a cada tubo.
De venta en todas las Farmacias y Droguerías
LABORATORIOS MIDY 9, Rue de Compiègne PARIS

SUSCRIPCION:

Diario del Comercio

Edición Diaria: 8 Páginas - Extensa información política, local y extranjera

El único diario de la mañana, en el país, que está en condiciones de cobrar DOS COLONES por la suscripción mensual y diez céntimos por ejemplar al pregón

No. SUELTO

2.00

0.10

PARTIDO AGRICOLA

Directiva de Santa María de Tarrazú - Provincia de San José

PRESIDENTES HONORARIOS

Saturnino Gómez
Francisco Muñoz
Cristino Fallas M.
Rafael Barrantes V.
Juan Mesén S.
Seberiano Serrano
Jesús Solís G.
Pedro Nolasco Hidalgo
Juan Monge G.
J. Damián Bonilla
Ignacio Sáenz E.
Rafael Granados E.
Nicolás Chacón
Manuel Córdoba V.
Juan Cordero F.

PRESIDENTES EFECTIVOS

Víctor S. Guerrero
Faustino Mena V.
Belisario Solís A.
Alejandro Mora

VICE PRESIDENTES

David Esquivel R.
Federico Granados E.
Belisario Sánchez P.
Juan Vargas S.
Alberto Fallas C.

TESORERO

Pánfilo Valverde F.

JEFE GENERAL DE PROPAGANDA

Dolores Madrigal G.

SECRETARIOS

Elicio Arias B.
José Fallas C.
Nathan Ceciliano M.
Ramón Córdoba V.
Alicides Chinchilla F.

PRO SECRETARIOS

Arsenio Monge R.
Jenaro Valverde F.
Rogelio Monge F.
Agustín Hidalgo B.
José Solano Soano

FISCALES

Enrique Serrano F.
J. Hilario Elizondo
Bernabé Granados E.
Felipe Gutiérrez F.
José Barboza M.
Juan Rojas C.
Juan Pedro Hidalgo

VOCALES

Rogelio Torres
Nicolás Sánchez P.



Lic. don ALBERTO ECHANDI

Urbino Sánchez P.
Víctor Zúñiga M.
Juan Pedro Fallas
Marco Tulio Gutiérrez
Manuel María Fonseca
Silvano Vargas
Rafael Chavarría G.
Enrique Granados

Juan Granados
José Solís U.
Azarías Solís U.
Roberto Solís U.
Samuel Brizuola
Juan Ramón Rojas
Manuel Ureña F.
Esperidión Ureña

Abelardo Borbón
Juan Gamboa F.
Juan Romero
Juan Sequeira B.
José Hidalgo L.
Rafael Días N.
Heliodoro Días N.
Francisco Días N.
Victoriano Fallas
Célimo Fallas Ch.
Rafael Fallas Ch.
Abel Fallas Ch.
Ismael Calderón
Diego Calderón
José Cordero Ureña
Germán Solís
Manuel Gamboa F.
Custodio Rivera U.
Ramón Quirós
Venancio Quesada
Expedito Gamboa
José Elizondo U.
José Fonseca G.
David Fonseca G.
Tito Navarro
Victorino Monge
Belfort Zúñiga M.
José Vargas S.
Reginaldo Vargas S.
Carmen Chacón M.
Peregrino Mesén
Gerardo Valverde V.
Santiago Valverde V.

Alberto Mora
Gabriel Calderón F.
Faustino Gamboa F.
Pedro Navarro G.
Toribio Arias B.
Ricardo Fonseca
Jesús Navarro
V. Pilar Castro S.
Juan Picado
Luis Mejías
Santiago Gamboa R.
Juan Gamboa R.
José Robles M.
Sérvulo Fallas
Tobías Solís J.
Rafael Rivera G.
Miguel Rivera G.

Nota: quedan 48 adhesiones más, que no publicamos por quererlo así los firmantes para evitarse molestias, pero que llegarán con nosotros al final de esta jornada cívica.

El jefe General de Propaganda
DOLORES MADRIGAL G.

Directiva de Villa Colón, Cantón Mora

PRESIDENTES HONORARIOS

Presbo. Rubén García
Federico López
Rodoifo Castro Gutiérrez
Mercedes Salazar Quesada
Celestino Aguilar Retana
Francisco Ramírez Solano
León Fonseca
Isaías Rodríguez
Tomás Rodríguez
Francisco Rodríguez U.

PRESIDENTES EFECTIVOS

Elias Mora G.
Cleto Matamoros M.
Jesús Avila Rojas

SECRETARIOS

F. Mercedes Avila
José Hernández Mora

TESORERO

Procopio Zumbado
Ignacio Mora Rojas

JEFS DE PROPAGANDA

Juan Madrigal A.
Cesáreo Mena B.
Víctor Bolaños C.

VOCALES

Francisco Elizondo
Justiniano Solís A.
Arturo Angulo M.
Roberto Sánchez Hernández
Juan Pérez
Mateo Hernández A.
Rafael Jiménez
Tore Fallas
Marcelino Murillo P.
Tore Mena
Rafael Alvarado A.
Rafael Pérez Ríos
Juan Ramón Campos
Manuel Hernández M.
Basilio Hernández Vásquez
Porfirio Hernández Vásquez
Benjamín Alvarado
Juan Pérez P.
Gerardo Mora P.
Rafael Fallas
Jorge Jiménez M.
Miguel Mendoza
Juan S. Sánchez
Pedro Zamora
Miguel Mena B.
Francisco Mena P.
Noé Aguilar
Toribio Badilla
Juan Solís
Julio Bolaños
Jesús Aguilar
Hermenegildo Salazar
Juan Quesada
Pedro Quesada
Tore Quesada
Ramón Marín

Juan Pérez Ovalos
Antonio Avalos
Juan Vicente Madrigal A.
Elias Pérez
Demetrio Rodríguez
Urbano Pérez Fallas
Gonzalo Benavides
Manuel Mena Hernández
Napoleón Hernández
Alejandro Hidalgo Rojas
Jenaro Mendoza M.
Victor Vargas
José Antonio Monge
Abel Badilla
Inocente Mendoza C.
Trinidad Hidalgo
Domingo Quesada M.
Cristóbal Fernández
José María Salazar
Antonio Azofeifa
Joaquina Rojas
Juan Chavarría
Carmen Aguilar A.
Pedro Céspedes
Duliverio Rojas
Segundo Villalobos Ch.
Claudio Rivera Q.
Tore Rojas
Tore Pérez Chavarría
Victor Chavarría
Vicente Araya
José Quirós
Pedro Mena R.
Máximo Avalos
Filadelfo Gómez
Hermenegildo Gómez
Higinio Parra
Ricardo Aguilar
Jacinto Rojas
José Mora Guadamus
Sotero Sandí Torres
Ramón Sandí Alvarado
Miguel Sandí
Ramón Araya
Alejo Flores
Justiniano Mora
Francisco Hernández
Juan Pérez Murillo
Antonio Mena
Audón Vasquez
Francisco Redondo P.
Rafael Castro
Rubén Solís Hidalgo
Rafael Vásquez
Jacinto Guadamus Sosa
José María Serrano
Vicente Serrano
Crescencio Solís
Camilo Jiménez
Miguel Jiménez
Miguel Parra
Dolores Solís
Tobías Chaverri
Alfonso Jiménez A.
José Araya
Miguel Araya Solís
Pedro Solís Carvajal
Demetrio Solís Artavia
Pascual Solís Chaves
Gregorio Castro
Tore Chavarría
Mauricio Solís
Tore Solís
Vicente Araya

Miguel Rojas
Sinforoso Hidalgo
Domingo Chavarría
Lisimaco Porras
Reginaldo Parrá
Antonio Hernández Mena
Pedro Serrano
Francisco Marín

Provincia de Cartago. Cantón de Turrialba

Directiva del Distrito de Atirro

PRESIDENTES HONORARIOS

Francisco Quirós
Toribio Vega

PRESIDENTES EFECTIVOS

Cornelio Bejarano
Rafael Serrano

JEFS DE PROPAGANDA

Ismael Méndez
Eliseo Vargas
Rubén Céspedes

VOCALES

Juan Sibaja
León Murillo
Ramón Bell
Francisco Bell
Antonio Campos O.
Cristóbal Torres G.
Diego Chaves
Arturo Solís
Rafael Hidalgo
Ramón Quesada
José Robles Madrigal
Ramón Robles Madrigal
Miguel Ramírez Quesada
Santiago Bell
Rafael Astúa
Rosario Ortiz
Francisco Angujo
José Mora
Otoniel Mora
José Campos Obando
José M. Torres
Calixto Hernández
Gonzalo Mora
Domingo González
José Pérez Vega
Martín Jara
Eliseo Quirós
Justo Mata
Ramón Vargas U.
Fidel Arias Paraleja
Rafael Cordero
Rafael Vega Z.
Patrocinio Rodríguez

Remigio Araya
Gilberto Guzmán
Joaquín Guzmán
Andrés Sánchez
Jesús Quirós Granados
Eliseo Vargas Alvarado
Claudio Vargas
Jacinto Sánchez
Elias Campos Ureña
Federico Morales A.
Vicente Ramírez
José Arias
Felipe Hernández
Andrés Solano

Adhesiones del distrito de Murcia

Los vecinos que suscriben, de este lugar, en uso de sus derechos como ciudadanos costarricenses deciden: que se han adherido a la candidatura del Lic. don Alberto Echandi, postulada por el Partido Agrícola, y manifiestan que trabajarán activamente en favor de la Causa, siendo su único deseo que el país llegue a ser gobernado por un hombre que respete la Constitución y los derechos del ciudadano, por un hombre de la Ilustración y del talento como lo es el señor Echandi. El famoso don Ricardo Jiménez no puede ni debe ser Presidente de Costa Rica porque el país entero lo señala como autor del golpe de Estado el 28 de Abril de 1914 y responsable de tantos millones de francos en que se adeudó a la República y que aún no hemos podido pagar.

25 de julio de 1923

Juan D. Campos
Gerardo Quirós
Ramón Cerdas
Rafael Ramírez
Jesús Martínez M.
Cruz Ramírez
Antonio Solano
Daniel Barrientos
Rafael Calderón
Amadeo Calderón
Rafael Solano
Miguel Arias
Manuel Arce
Egbert Brown D.
Anibal Bogantes
José Castro C.
Honorio Cascante Umaña
Pedro Cascante
Daniel Esquivel V.
Tobías Fernández
Marcel Gómez W.

Atanasio López López
Rogelio Alvarez
Manuel Jiménez
Clodomiro Paniagua
Gilberto Solís
Camilo Solano
José Quirós
Moisés Sánchez
Lastenio Gómez
Antonio Ramírez

Zarandeo a la directiva jimenista de la "ciudad de Limón", publicada en "La Noticia Republicana" correspondiente al domingo 24 de junio en curso

Con insidiosa malicia se publica esa directiva como exclusivamente de la ciudad de Limón. Entre ella aparece más de un centenar de nombres de peones, no consultados siquiera, que son de personas que trabajan en las fincas denominadas "Santa Marta", "Los Placeres" y "La Margarita", que corresponden a 24 Millas. Asimismo hay individuos de "La Estrella" y otros lugares que no corresponden a la ciudad. De manera que esa Directiva comprende todo, absolutamente todo el jimenismo con que cuenta esa pequeña agrupación EN TODO EL CANTÓN DE LIMÓN.

El total de nombres publicados en dicha Directiva es de 496, y restándole no menos de cien que corresponden a las fincas expresadas y 130 del zarandeo que se hace enseguida, queda reducido EL GRAN PARTIDO JIMENISTA DE LIMÓN, EN TODO EL CANTÓN, AL RIDÍCULO NUMERO de 266!!

ECHANDISTAS

Juan Losiza Salas
Nicolás Buitrago Baena
Anibal Blanco
Alfonso Arias
Anibal Avila
Adolfo Acevedo Alfaro
Agapito Arce
Egbert Brown D.
Anibal Bogantes
José Castro C.
Honorio Cascante Umaña
Pedro Cascante
Daniel Esquivel V.
Tobías Fernández
Marcel Gómez W.

Manuel Guevara
José Elias Gómez
Juan Hernández Castillo
Manuel Hernández
Francisco Muñoz
Juan de Dios Méndez L.
José María Quesada
Enrique Solís
Agustín Umaña
Alejandro Vásquez G. ap.

NO SON JIMENISTAS

Teodoro J. Hernández
Bonifacio Medrano
Enrique Arrázola
Gonzalo Ramírez S.
Arturo Aguilar D.
Neftalí Bonilla
Efraín Camacho
Juan Cheves de León
Rafael Cerdas
J. Eloy Espinosa Jiménez
Rafael Garita
José Angel Murillo
Simplicio Meneses
Santiago Patiño
Julio Umaña
Lesmes Irola Chacón
Hernán Zumbado

NO RESIDEN EN LIMÓN

Juan Hernández M.
Claudio E. Carranza V.
Sívilo Avila
J. Tito Villavicencio
Juan Roig
Horacio Mc. Nish
Nicolás Persón
Angel Cruz Ruiz
Selim Brenes C.
Alberto Barrios
Manuel A. Corrales
Juan de Dios Calvo
Liberio Flores
Salomón Hernández
Jesús Hernández
Fernando Herrera Castillo
Juan de Dios Jiménez
Juan López
Jesús María Mariño
Guillermo Ortiz P.
Pilar Pizarro
Elias Rodríguez
Alberto Vargas

NEUTRALES

Ernesto Obando Ch.
José Jerónimo Cuza
Valdemar Contreras
Juan Bautista Fallas
Maurilio Fernández Alvarez
Alfredo Pineda
José Rodríguez F.
Ricardo Serrault

EXTRANJEROS

Dr. Juan María Jiménez
Alonso Sobalbarro
Sadi Espósito Ulloa
Edwin V. Schult
Rafael Ángel Vaglio
Carlos Carboni Granados
Jorge Webb

Pass a la pag 6

DON RICARDO JIMENEZ CONFIESA QUE NO PODRA LLEGAR A LA PRESIDENCIA

El caso psicológico de don Ricardo Jiménez es verdaderamente interesante y muy digno de que se ocupen ya de él las personas versadas en estos aspectos de la psicología, o quizás más propiamente de la patología, porque no deja de ser un caso normal, un estado enfermizo, esta volubilidad de criterio que tanto caracteriza al jefe de los azules, que lo hace rectificar hoy lo que sostuvo ayer y afirmar mañana lo que niega hoy. Al menos esto le ocurre con suma frecuencia al señor Jiménez cuando de asuntos políticos se trata. Pruebas? Las tenemos a montones. De ellas dan cuenta todos los días los periódicos de nuestro partido. Que don Ricardo fue esquivista y poco después enemigo de don Ascensión; que tuvo su huecillo durante la Administración de don Rafael Iglesias, en no sé que Comisión calificadora y que después se declaró su más temible adversario; que combatió acerbamente a don Cleto en el Congreso y después lo felicitó "cordialmente" por su Administración; que atacó los contratos de La United como diputado y luego como Presidente le defendió favoreciendo los intereses de esa poderosa Compañía en perjuicio de los de la Nación; que en iguales circunstancias se opuso a los arreglos de la deuda inglesa que después llevó a cabo en condiciones más honorosas para el país; que desde abajo defendió el voto popular y de arriba se burló de él; que como abogado ataca las leyes que decretó como Presidente, como ha ocurrido con la Ley del Subsuelo, que nacionalizó los yacimientos petrolíferos, tan solo porque se le pagaban crecidos honorarios en dólares; que después de combatir duramente a don Máximo Fernández se acerca a él a mendigar su ayuda para llegar a la Presidencia de la República; que después de haber "aspirado" el Partido Republicano que lo llevó al Poder quiere resucitarlo ahora; que después de elogiar al Lic. Echandi como estadista, le desconoce sus méritos; que como simple ciudadano atacó los actos de la Administración de don Julio Acosta y como candidato los elogia, y paremos de contar porque de lo contrario nos expondríamos a cansar al lector con tantos y tantos hechos que de puro repetirlos son demasiado conocidos.

Sin embargo, vamos a hacer hincapié en una de sus más grandes y frecuentes contradicciones y que es la que podría servir como punto principal de observación para aquellas personas aficionadas a esta clase de estudios patológicos, porque el del Sr. Jiménez es un caso tipo. Nos referimos al de su *presidentitis aguda*. Pues no recuerdan Uds. que don Ricardo en cierta ocasión dijo que prefería la Alcaldía de Pacaca a la Presidencia de la República? Sin embargo, ello no fue obstáculo para que pocos días después en vez de aceptar aquella tranquila Alcaldía, que lo pudo haber librado a él y al país de tantos disgustos y fracasos, ocupara la para él odiada Presidencia de la República, de la que salió renegando como un maricero en tiempo de borrachera, y jurando que no volvería a ella así lo llevarán amarrado.

Pero aquel capricho de don Ricardo, como era de esperarse, no le duró muchos días. El había probado el rico manjar del Poder y quedó convidado a volver a saborearlo, arrepentido ya de haber dicho aquello de la Alcaldía de Pacaca.

Y he aquí que en 1919 cuando se trató de nuevas elecciones presidenciales, don Ricardo quiso jugarse el albur en esa lucha electoral pero con tan mala suerte que su candidatura abortó al ser ofrecida no más, por la tenaz oposición que encontró en la opinión pública manifestada en hechos violentos, como lo probamos en nuestro anterior artículo. Esto lo obligó a hacer las siguientes amargas declaraciones—que encierran grandes verdades para todos, menos para don Ricardo que no cree en ellas—y que pone de manifiesto, una vez más, ese desequilibrio mental del jefe de los azules, en materias políticas, pues no de otra manera debemos calificar su conducta puesto que a pesar de lo que

entonces dijo al reconocer la imposibilidad en que se encontraba de volver a ocupar la Presidencia, lo vemos hoy aceptar de nuevo la candidatura que le ofreciera un grupo de amigos.

"Así como en 1909—afirma don Ricardo—me eran favorables los augurios, así en 1919, me tienen que ser adversos".

Nada más cierto ni más razonable que esta franca declaración de don Ricardo. El enorme fardo de sus errores cometidos en su Administración era—y sigue siéndolo—superior a sus méritos y tenía que resignarse a vivir en sus soledades, agobiado por su tremendo peso, como el muerto bajo el peso de su lápida. Pero además de estas razones, don Ricardo dá otras, francas y categóricas, que son de gran actualidad.

"Cuando se trata de reelecciones—dice—estando el candidato fuera del poder, o se deshizo el hombre real o imaginario que sus partidarios tenían en su cabeza, o se deshicieron sus amigos, que para perderlos no hay como el ejercicio del poder".

Don Ricardo confiesa, con franqueza que la honra—que para él que ha sido una vez Presidente le es imposible volverlo a ser si el candidato—como en el caso ahora de él—se halla fuera del poder porque entonces dejan de existir para sus partidarios los méritos con que interesadamente lo habían adornado y en ese caso le vuelven la espalda, como le ocurre actualmente al señor Jiménez, con la agravante de que en sus antiguos admiradores *se deshizo el hombre imaginario que tenían en su cabeza y se deshicieron además los amigos*. Es decir, que don Ricardo se ha quedado sin laes y sin el retrato.

"Por otra parte—agrega don Ricardo después de haber apurado la copa amarga del desencanto—si don Quijote hizo dos salidas de su casa, yo con la primera tengo". Es decir que don Ricardo más cuerdo que don Quijote, ha comprendido que sólo una vez podía salir de su casa camino a la Presidencia, y que intentar volver por segunda vez a ella es una locura.

"El caballero manchego—dice finalmente—vino a recobrar el juicio en paso de muerte. En esto le llevo ventaja: porque desde ahoramí razón está libre de alucinaciones. De manera que si quisiera (volver a la Presidencia) no podría; y si pudiera, no querría".

Más claro no lo canta un gallo. Pero don Ricardo que ha querido ser más cuerdo que don Quijote, por lo visto no va a recobrar su juicio ni en paso de muerte, porque ya era hora que lo hubiese recobrado volviendo sobre sus pasos en esa arriesgada aventura en que lo han metido sus partidarios, obligándole a hacer dos salidas de su casa y probase con ello que su razón está verdaderamente libre de alucinaciones. Pero todos estas contradicciones de don Ricardo—como lo decíamos antes—no revolvan más que un caso morboso típico, que convendría estudiarlos los aficionados a esta clase de investigaciones científico-políticas y que es lo que llevó a decir al sabio Profesor don Elías Jiménez Rojas que no le causaba extrañeza la opinión de don Ricardo porque "está hecho a cambiar de resoluciones, con la más pomposa frescura y a buscar luego falacias para justificar sus volubildades".

Por las anteriores declaraciones que dejamos transcritas y que son tomadas de un artículo publicado en el "Diario de Costa Rica" por el propio jefe de los jimenistas don Ricardo confiesa que no podrá llegar a la Presidencia, aún cuando quisiera, agregando—como de costumbre, porque es suña vieja—que aunque pudiera volver a ocupar tan sabrosa posición no querría, con lo que pone en práctica una vez más aquel viejo y popular adagio. "No quiero, no quiero, pero échame lo en el sombrero".

ALEXIS

Arturo Aguilar

Necrología

(Guerra es la vida humana en la tierra: Job).

¿Y quienes mueren, los primeros, en este continuo batallar, sino los más valerosos, y que más corren al frente de sus compañeros?—Hízolo así Arturo Aguilar Morúa, combatiendo tan joven de años y viejo de saber—en su profesión de letrado y en toda clase de conocimientos literarios—

Mucha fué su lectura y grande su adquirido saber y su entendimiento fortísimo. Algo vió de su biblioteca particular y bien escogida, que en esto va escribiendo, adolorido de corazón, extrañando tantas desventuras, lloroso por los atribulados padres de ARTURO, el joven que, según sentencia de algún poeta griego, "muere joven por ser amado de un dios". Estos serenos de los dioses inmortales antiguos en poesía, y del verdadero Dios, Nuestro Señor, inexcrutables son y a su ley hemos de someternos los cristianos, respetando lo malo al parecer que nos acontece y, así dice Kempis en su famosa "Imitación de Cristo" agradeciendo las penas que sufrimos.

Enfundo que no es nada fácil en esta filosofía religiosa y consoladora de afligidos. Pero seguramente parece darse una divina educación en dolores, y de tan sabia educación es muy aventajado alumno el insigne profesional y ex Presidente y Benemérito de la República. ¿Quién como él ha sufrido grandes dolores?... Murieron varios de sus hijos, en floreciente juventud y en sazónada madurez y corrección ejercicio de honesta profesión, y ahora cae del árbol de la vida una lisonjera esperanza. ¡Mirad con atención y ved si hay dolor comparable a esel... Madre dolorosa es ahora la de Arturo, el menor de sus hijos. Todos sus amigos, sus parientes, sus deudos más o menos lejanos, sentimos, a par de ella, esta caída que parece incomprendible por absurda... Pero ¿quien somos nosotros para juzgar de semejantes cosas naturales?... Necio arrevelimiento es éste, hijo de nuestra ignorancia. Si callaran nuestras pasiones, oíríamos clara la voz de la naturaleza, que a su vez, obedece altísimos mandatos del cielo...

Todo es armonía en la tierra,

con todo y los "batallas" de Job misterioso.

Lo cierto y verdad es, que nada sabemos de estas cosas, de lo más alto y de aquí abajo, sino que la tierra se como nuestro cuerpo, y que nuestras almas son inmortales y merecen premio, o castigo según bien o mal hayamos merecido en esta lucha de la vida, según el Santo antes citado. También se nos alcanza la verdad de lo casado por el poeta griego, acerca de los que mueren jóvenes; así como también sabemos cristianamente, de lo que merecemos en la mentada milicia y de cuanto nos espera, cuando "eméritos", o retirados y cumplidos, dejamos la su odiosa "milicia" que de Job aprendemos los cristianos, y también los israelitas, según la sagrada escritura de sus creencias...

Por manera que debemos agradecer nuestras aflicciones y congojas en este "valle de lágrimas", por cuanto las mismas nos lavan y purifican para subir a más alta y mejor vida que la presente amarga y engañosa, felicitando a los que cumplieron con sus obligaciones en este servicio militar, lleno de peligros y siempre mereciendo grados superiores, desde soldado raso hasta Capitán General de Ejército, Príncipe de la Milicia que se dice en España, o "Mariscal", como dicen otras naciones.

Y para terminar estas breves y mal trazadas líneas, conviene referirse de nuevo a las sagradas escrituras, fuente clarísima de verdad y consolación, sólo desconocida por imbéciles, y apagar nuestra seca sed de justicia entre los combatientes a quienes el principio se aludió... Ya es de cifarse otra atención. Y por cierto más a ti que la del misterioso príncipe de la paciencia y el más célebre drama sagrado. Por aquello empecé y terminé con las palabras que un día, complacido al entonces Gobernador de Cartago, antes del último terremoto, escribí en la Puerta de Pantecón... Aunque siempre quiero evitar citas leñinas, ahora me hallo necesitado de hacerlo a causa de mi muy querido Arturo Aguilar Morúa. Dice la Revelación última, o Apocalipsis: "Beati mortui qui in Domino moriuntur".

(30 de junio de 1923)

VAL F. FERRAZ

Se alquilan dos casas

Situadas a 125 varas al Norte del Mercado

Una grande, aparente para familia numerosa, o casa de huéspedes — Informes en la Casa N° 354, Calle 8a. Norte, Paso de la Vaca.

Economice su dinero: ordenando la ejecución de sus impresos en la MINERVA

Revista del mercado
Precios de los artículos de primera necesidad

- Arroz De primera clase a \$ 32.00 Escasca
- Azúcar Buena clase a \$ 26.00 de segunda \$ 24.00
- Café Pergamino a \$ 65.00 molido a 0,95 cts libra. Tiende a la baja.

- Dulce Buena calidad a 70 colones los cien atados.
- Méziz 8 colones la fanega.
- Frijoles 126 colones la fanega.
- Sal 9 colones quintal
- Papas 26 colones el saco.
- Queso Blanco a \$ 1,20 libra, de bola a \$ 2,50.
- Tabaco 80 colones quintal.

Visite la MINERVA

Matrimonio que cuesta caro carísimo

Actualmente se encuentra en París el señor George Jay Gould, que se casó en Norteamérica antes de emprender su viaje. Por el hecho de casarse el señor Jay Gould pierde la posesión de dos inmuebles situados en Nueva York y que valen tres millones de dólares. En efecto: el señor Jay es viudo. Su esposa le dejó esa fortuna con la condición de que la perdería en cuanto volviese a casarse. Como el viudo se a vuelta a casar pierde los tres millones de dólares. Con razón, ahora el señor Jay puede decirle a su nueva esposa: Para mí, vales mucho más que el oro. Que ya es valer en estos tiempos de crisis mundial.

Cine del Edificio Metalico

Domingo, 1 de Julio de 1923 "Rumbo a Londres" Mañana Lunes 2 de Julio "La Esposa Modelo"

BOTIQUIN

anexo al Despacho del Dr. Roberto Quesada J., situado 25 varas al norte de la Iglesia del Carmen, calle Alfredo Volio. DESPACHO ESMERADO DE RECETAS A TODA HORA EXÁMENES BACTERIOLÓGICOS SERVICIO NOCTURNO Regente: Lic. D. Alberto Gutiérrez Brenes

Nos visita Da. Blanca del Campo de Cabrera Arroyo, con motivo de su próximo viaje

Recibimos una visita muy agradable. La conocida dama chilena doña Blanca del Campo de Cabrera Arroyo vino a despedirse de nosotros, pues mañana parte para Nicaragua a unirse con su esposo, nuestro querido amigo el escritor don Jorge Cabrera Arroyo.

En la tierra de los Lagos es esperada la notable artista, quien se propone dar allí una serie de veladas. El éxito se lo aseguramos, pues tenemos completa fe en el triunfo de la renombrada señora.



Doña Blanca nos encargó despedirla del público capitalino, lo cual hacemos con mucho gusto.

También nos hizo presente el vivo agradecimiento que anida en su pecho por doña Micaela v. de Romain y por doña Elena de Acosta.

“El recuerdo de esas bondadosas matronas, nos dijo, vivirá eternamente en mi alma. No sé cómo pagarles tanta bondad.”

Mucho estimamos la atención de la bella señora a quien le deseamos muy feliz viaje.

Gran match de Foot-ball en Santo Domingo

Hoy domingo 1º de julio se jugará un match de foot ball en la ciudad de Santo Domingo, a las 10 horas, dedicado a la simpática señorita Nelly Rodríguez C., y concertado entre las primeras divisiones del Club Sport "Victoria" y el "Barcelona F. C."

JUGADORES

"VICTORIA". (Blanco y Lila.)
José M. Alpizar. (Capitán.)
Faustino Masís
Jorge Rodríguez
Gonzalo Soto
Matías Rojas
José M. Rojas
Bernardo Umaña
Mardoqueo Soto
José Saborío
Porfirio Marín
Abel Marín
Suplentes XXX.

GUARDA LINEAS:

Alfonso Cantillano.

"BARCELONA". (Blanco y Rojo.)
Victor Bolaños. (Capitán.)
René Aguilar
Jesús Ramírez
Marcel Ramírez
Jorge Zamora U.
Ramón Rodríguez
José R. Bolaños
Marco Aurelio Bolaños
Luis Aguilar
Juanito González
Ignacio Hernández
Suplentes: XXX.

GUARDA LINEAS:

Mario Vargas.

JUEZ

Lic. Victor Rodríguez C.
La filarmonía amenizará el match.

Desbande del jimenismo

Protestas

Con toda mi energía actividad protesto de mi nombre que he visto publicado en la Noticia Republicana figurando en la directiva jimenista de este lugar.

No he firmado así como no he autorizado y en tal virtud y con mi buena voluntad me adhiero al gran Partido Agrícola que proclama la candidatura del eximio ciudadano Lic. don Alberto Echandi para la Presidencia de la República en el período constitucional de 1924 a 1928.

Filadelfia, junio 25 de 1923.
Manuel Canales Bonilla
Testigo: Salvador Albenda G

Yo Israel Araya Delgado, mayor y vecino del Paso de la Vaca de esta ciudad, convencido de que cometí un error al adherirme al jimenismo, manifiesto que me retiro desde hoy de dicho partido, para ingresar a mucho honor, a las filas del partido Agrícola.

San José, 28 junio 1923.
Israel Araya D.

Testigos: Ricardo Gócher Quirós, Jorge Martín T.

Nosotros, los abajo firmados vecinos de Guápiles, protesta, mos muy enérgicamente de las desvergüenzas jimenistas, al hacernos aparecer en su directiva como afiliados a ese partido desacreditado. Declaramos una vez por todas que somos echandistas y que nos honramos al pertenecer al gran partido Agrícola.

Guápiles, 23 d junio de 1923.
Isidro Martínez C., Segundo Arce Arce, Filadelfo Alfaro, Ramón Vital Rodríguez, Rafael Vargas, Onias Badilla, Nicolás Cabero, Francisco Medina Ruiz.

El suscrito, ciudadano costarricense, protesta del abuso co-

metido por los jimenistas de esta ciudad, colocando mi nombre, sin mi consentimiento, en la supuesta directiva de ellos. Soy civilista honrado y como tal sigo la noble causa del Partido Agrícola, que proclama la candidatura del ciudadano don Alberto Echandi.

Limón, 28 de junio de 1923.
Juan Cheves Delón

Yo, Anibal Avila u. ap. hago constar que nunca he sido jimenista y que se me ha puesto en esa directiva sin mi consentimiento.

Limón, 25 de junio de 1923.
Anibal Avila u ap
Testigo: Rodoifo Sotela -O

Yo, Ramón Cascante Mora, protesto del abuso incalificable que ha cometido el jimenismo con hacerme aparecer en la directiva sin mi consentimiento, siendo yo un verdadero echandista de corazón.

Coronado, 28 de junio de 1923.
Ramón Cascante
Testigos: Malaquías Quesada G., Tobías Rojas L.

Rechazando la broma de los famosos jimenistas de este lugar hago constar que no estando yo en este lugar y sin mi consentimiento pusieron mi nombre en sut al directiva, protesto enérgicamente de dicho abuso.

Coronado 28 de junio de 1923.
Jesús Vega Vargas
Testigos: Ramón Soto, Luis Cordero Zúñiga.

Hago constar que no soy jimenista, y que se me puesto indebidamente en la directiva de ese partido en esta ciudad.

Limón, 28 de junio de 1923.
Daniel Arroyo

Los infrascritos, mayores de edad, ciudadanos en el ejercicio de sus derechos constitu-

cionales, y con estudio previo y sereno del programa del partido agrícola que proclama candidato a la Presidencia de la República para el próximo período constitucional de 1924 a 1928, a don Alberto Echandi decidimos dejar sin efecto la firma que con engaños dimos al jimenismo y nos honramos con pertender al gran partido Agrícola único defensor de los derechos del pueblo y de la felicidad del país. Para los efectos de ley firmamos esta aclaración el día 29 de mayo de 1923.

MARCIAL GÓMEZ WIRTH
JOSÉ ELÍAS GÓMEZ WIETH
TERESA JUAN DE I. VALENCIANO
JOSÉ CASTRO C. protesta del jimenismo.

Baile en Montes de Oca

Recibimos la siguiente esquela que agradecemos:

Sr. Director del DIARIO DEL COMERCIO Pte

Tenemos el gusto de invitar a Ud y familia, al baile que en celebración del Santo Patrono de este pueblo, dedicamos a nuestras amistades, esperando nos honre con su presencia en dicha fiesta.

Esta fiesta tendrá lugar en casa de del Lic. don Ricardo Coto Fernández, a las 8 de la noche del día 1º de Julio, o sea el domingo próximo.

La Comisión

Han aceptado el cargo de recibidoras: Doña Socorro de Loaiza, doña Caridad de Araya y señoritas Inés Rojas y Albina Castro.

San Pedro de Montes de Oca, 29 de junio de 1923.

Notas: -Esta invitación es estrictamente personal y será exigida en la puerta.

Al final del baile habrá servicio de tranvía.



10 CIGARRILLOS

15 CENTIMOS



Cómo han de ser los juguetes de los niños

Algunos les atribuyen la facultad de formar el carácter—punto discutible—pero el juguete acostumbra al niño a amar lo bello.

Al desarrollo del cerebro contribuye el ejercicio de la vista, y los niños deberán jugar con pelotas y otros que requieran activa cooperación entre el cuerpo y la mente.

ROBUSTEZ y FELICIDAD

Glaxo

"LA PERFECTA LECHE"

Pídalo en todas las Boticas Almacenes "SIGLO NUEVO"

CUPON

Agente Instituto Glaxo (Londres)

Box 355, San José

Sírvase enviarme muestra de "Glaxo", y "El Consejero de la Madre".

Nombre.....

Localidad.....

Calle No..... Señas.....

JOSE ASTUA AGUILAR ABOGADO

Despacha en su casa de habitación

El martes debutará en el América el famoso dueto Los Dulias

De fama mundial, de elegancia reconocida y de labor artística excelente.

La empresa del AMÉRICA ha hecho una buena adquisición pues según referencias que nos merecen entero crédito, LOS DULIAS son un dueto cómico excéntrico admirable que tiene el buen gusto por divisa y por lo tanto en todas sus interpretaciones se sujeta a la más estricta moralidad.

La presentación escénica es muy lujosa.

Accidente tranviario

Ayer, frente a la casa de don Fabio Baudrit, se descarriló el tranvía número 15 interrumpiéndose el tráfico por algunos minutos. La Empresa con mucha actividad subsanó enseguida la deficiencia.

LA AMERICANA Tienda de Novedades



Contiguo a Ernesto Ortiz
 Artículos para señoras y señoritas. Depósito general de las Anilinas PUDNAM. Lo mejor para teñir; no destiñen. De venta en la Botica Nueva de Mariano Jiménez, Saborio Hermanos, Botica Central; Rivera y C., Cartago; Clementina Salas, Turrialba.

Si Ud. no quiere perder sus llaves, compre una medalla en la OFICINA DE AGENCIAS Y COMISIONES ERNESTO ORTIZ. Le cuesta sólo UN COLÓN. Las siguientes personas encontraron sus llaves por medio de este sistema:

- Don Carlos María Jiménez
 - Don Pablo Calvo
 - Don Guillermo Troyo
 - Don Carlos Jiménez R.
 - Don Luis Larrad
 - Don Francisco Carvajal
- El señor Calvo las perdió en Alajuela y el señor Carvajal en San Pedro de Peñas; los demás en San José.—Pida Ud. enseguida su medalla, tal vez mañana sea tarde.

IMPRENTA ORTIZ

Se hace cargo de cualquier clase de trabajo, siendo su especialidad las esquelas para funerales y las ENVOLTURAS DE BOTICA
 San José, C. R. Calle 3 Norte. Ap. 374. Tel. 250. Telégrafo ERTIZ

MOVIMIENTO DIARIO

Domingo, 1 de julio de 1923
 Sale el Sol a las 5 hs. 18 ms.; se pone a las 18 hs. 1 m.
 El día dura 12 hs. 43 ms.
MARBAS.—Pleamar en Puntarenas a las 5 hs. 00 m. y a las 17 hs. 05 ms.
SANTORAL.—Sanos Castro, Secundino, Galo, Martín y Leonor.
EFEMERIDES
 1097.—Los cruzados ganan la primera batalla, derrotando a los turcos en Dorilea.
 1431.—Batalla de Sierra Elvira. Derrota de los árabes.
 1540.—Entrada solemne de Carlos V en París.
 1798.—El ejército francés desembarca en Egipto. Toma de Alejandría.
 1801.—Declaración de independencia en Santo Domingo.
 1823.—La Asamblea Nacional Constituyente decreta la independencia absoluta de Centro América.
 1852.—Decreto creando formalmente el Hospital de San Juan de Dios (Costa Rica).
 1833.—El General Lee es batido en Gettysburgo.
 1833.—Cárcel peruana, es derrotado por los chilenos en Hamburgo.

Iseura González e hija, paranaense.
Defunciones
 Livia Cruz, 7 meses, San José.
 Juan Antonio Rodríguez, 29 años, Zepote.
 William Acle, 66 años, Turrialba.
 Canleto Poysen, 27 años, Limón.
 Josefina Román, 16 años, San José.
 Ofelia Guerrero, 15 años, Piedras Negras.
 Federico Campos, 44 años, Heredia.
 José Grolam, 56 años, Germania.
 Manuel Campos, 40 años, San José.
 Maillde Mata, 54 años, San José.
 Josefa Alvarado, 37 años, Dos Ríos.
 Custodia Montero, 57 años, Merced.
 Arturo Aguilar, 30 años, San José.
 Juan Luis Cortés, 6 meses, San José.
 Rafael Guzmán, 43 años, San José.
 Dolores García, 22 años, San José.
 Angela Gutiérrez, 2 días, San José.

MARITIMAS
 Limón, 29.—Hoy a las 12 horas 35 minutos zarpó para Cristóbal el vapor holandés "Van Rensselaer" de 2664 toneladas, 108 tripulantes, capitán D. Kiek, y despachado por Charles Smith. Pasajeros Nathan Levy, Rafael, Margarita y Roberto Oler, Luis y Tomás Belcán, Humberto Tijerino, Orfilo Zúñiga, Antonio M. Soto, Thomas Marshall, Henry Lindsay, Henry Daidel, Leonidas García, Francisco de Graela. Carga 902 sacos de cacao, 2102 sacos de azúcar, 22 cajas de verduras. Sin correo.—El Cap. de Pro.

Nacimientos
 Juana Balderramos Bioy, de Ruperto Pincay S. y Edelmira Morales M.
 Juan Antonio, de Antonio Rodríguez Ch. y María Rojas G.
 Roberto, de Jorge Flores V. y Leonia Alfaro B.
 José Mora.
 Miguel Angel Obando.
 Angela Gutiérrez.
 Rosa Herrera.
 Nefalí Guevara.
 José, de Leopoldo Espinoza y María Barrientos.

Pasaportes
 Isaac Alvarez C., para la Habana.
 Roger Case, para Estados Unidos.
 Felipe Morris, para Estados Unidos.
 Vicente Lobo M., para Panamá.
 Luis Reyes A., para Nueva York.

TEATRO TREBOL

Domingo 1.º de Julio de 1923
 Matinées a las 1 y las 2.20—Episodios 4, 5 y 6 de **ROBINSON CRUSOE**
 4 p. m., matinee para señoritas **LA ESPOSA MODELO**
 7 p. m. tanda: **RUMBO A LONDRES**
 8.30 p. m., HAROLD LLOYD en **EL CONSENTIDO de la ABUELA**
 La película que consagró a Lloyd como el cómico inmortal
 ORQUESTA REPETTO

Teatro América

Domingo 1 de julio
 Matinée a las 2.30 p. m. Principian **Los Tres Mosqueteros**
 Capítulos 1 y 2
 NOCHE, 8 y 30. Estrenos! Estrenos!
LOS CUATRO JINETES del APOCALIPSIS

TEATRO VARIEDADES

Domingo 1.º de julio
 1 p. m., final de **MUERTO O VIVO**
 2.30 p. m., **DESPEÑO MORTAL**
 7 p. m., principian **LOS TRES MOSQUETEROS**
 8.30 p. m., gran estreno: **Los Cuatro Jinetes del Apocalipsis**

TEATRO OLIMPIA

DOMINGO 1.º DE JULIO DE 1923
 5 ESTUPENDAS FUNCIONES 5
 1 p. m., **El Arte de Hacer Películas** por George Walsh—A 25 céntimos entrada
 2.30 p. m., por Harold Lloyd, **EL HEROE y FOGONES Y FOGONAZOS**, y **LA CORALILLO** con preciosos couplets. Precios: Grandes 50 Cts. — Niños: 25 Cts.
 3.30 p. m., **PUREZA**, por Audrey Munson. Precio: 25 Cts. la entrada
 7 p. m., **LA DAMA ENLUTADA**—25 cts. entrada
 8.30 p. m., estreno: **LA VOLUNTAD y LA CORALILLO** con nuevos couplets. 75 céntimos grandes — 25 céntimos niños
 ORQUESTA BARQUERO

TEATRO FEYTH

DOMINGO 1.º DE JULIO DE 1923
 A la 1 p. m., episodios 1, 2 y 3 de **El Millón de Recompensa** 25, 15 y 10
 A las 2 p. m., episodios 4, 5 y 6 de **El Millón de Recompensa** 25, 15 y 10
 3.30 p. m., gran Tanda de Moda para Señoritas **EL PODER DE LOS INSTINTOS** 50 25 y 15 céntimos
 7 p. m., la soberbia película de éxito titulada **AGUILAS HUMANAS** A 50, 25 y 15 céntimos
 8.30 p. m.—Grandioso estreno—8.30 **UNA BAILARINA CELEBRE** PRECIOS: 1 colón, 50 y 25 céntimos

BLENORRAGIA, URETRITIS, CISTITIS
 y afecciones de las VIAS URINARIAS
 Curadas por la "EUMIGTINE"
 8 a 12 Cápsulas al día. — Todas Farmacias.
 D. M. LEPRINCE, 68, Rue de la Tour, PARIS (XVI).

VERME-OL
 MATA LAS LOMBRICES
 Debe a YERRABUENA
 BOTICA ORIENTAL

Llegarán a ver los ciegos

Extraordinarios experimentos realizados en París

Un grupo de cirujanos parisienses ha obtenido últimamente la visión extrarretinal o sea fuera de la retina, lo cual indica que quizá no está lejano el día en que los ciegos puedan ver.
 Ese milagro de la ciencia lo explican los sabios franceses por el hecho de que el nervio óptico raras veces es afectado directamente y que los otros centros nerviosos pueden educarse gra-

duosamente para recibir y transcribir al cerebro impresiones correspondientes a la visión. Ante una concurrencia de cincuenta se presentaron dos psicólogos, ciegos de nacimiento, quienes ahora son capaces de recibir impresiones visuales. Uno de ellos pudo escribir con su dedo índice cierto número de letras y de dibujos sencillos sobre un globo de vidrio iluminado por una fuerte luz. El otro ciego pudo distinguir las dimensiones generales de los objetos, pero no pudo distinguir claramente las figuras.

Partido Agrícola

- Viene de la pág. 3
- DESCONOCIDOS**
 Manuel A. Martínez
 Pedro Domian h.
 José Valle
 Herbert Cohn
 Francisco P. Avila
 Antonio Bertozzi
 Benigno Beltrán
 Patricio Bonilla M. (repetido)
 Luis A. Casal
 Carlos Cantu Von Chamler
 Ernesto D. Costa
 Antonio González T.
 Saul Gasambo
 Domingo Carrido
 Miguel A. Harrison
 Miguel Jiménez
 Horacio Laporte
 L. Rowling
 Carlos E. Ramírez
 Juan Robinson
 Ramón Sárraga
 José Sarquis Esna
 Ricardo Torres
 Carlos A. Tarracena
 Carlos Vicente G.
 Segundo Valle Centeno
- EXTRANJEROS**
 Luciano Sartorelli
 Manuel Gudiel
 Juan F. Calderón
 Lázaro María Torres
- MENORES**
 Expedito Calderón
 Efraim Suárez
 Antonio Suárez
- ECHANDISTAS**
 Juan Brenes
 Nicolás Cubero
 Matías Garbanzo
 Manuel Garbanzo
 Hilario Alvarez Castañeda
 Ramón Vital Rodríguez
 Segundo Arce Arce
 Onías Badilla
 Juan Abarca
 Filadelfo Alfaro
 Eulogio Robles
- REPETIDOS**
 Filadelfo Alfaro
 Pronto se mandará la continuación de este zarandeo

En el Variedades, en tanda vespertina a precios económicos comenzará hoy la reprise de Los tres Mosqueteros

La obra monumental de Alejandro Dumas padre, de la casa PATHE y de los más eminentes comediantes franceses. No en vano se ha dicho que es la película más artística y notable que da la vuelta al mundo admirada y aplaudida por los públicos más exigentes. En realidad de verdad, hay que confesar que no puede pedirse más interés en su acción dramática, más excelencia en su interpretación un lujo más desbordante en su mise en escena.

Principia el zarandeo de la Directiva jimenista de Guápiles
 Jacinto Xirinachs, vecino de San José
 Víctor J. Bolaños, repetido, aparece en la directiva de Limón
 Salomón Hernández, repetido aparece en la Directiva de Limón
 Manuel Alvarez, repetido, aparece en una directiva del Guápiles
 Roberto Alpizar no es vecino de Pococ sino de Siquirres

Dr. M. Valenzuela
 DENTISTA AMERICANO
 De vuelta de su viaje por la América del Sur, ha abierto de nuevo su Clínica Dental, 50 varas al Oeste de la Iglesia del Carmen.
INYECCION DIPLOICA
 Ultimo procedimiento usado en la Argentina y Brasil; produce una anestesia total para extracciones de piezas y nervios.
 Cajas de oro por el sistema INLAY, sin molestia para el paciente. Puentes removibles y fijos con dientes intercambiables de porcelana STEEL. Dentaduras con garantía absoluta.
 HORAS: 8 a 11 a. m. y 1 a 5 p. m.

LA MINERVA
 garantiza su trabajo

El grandioso estreno de hoy en el Feyth



UNA BAILARINA CELEBRE

Tragi-Comedia en 7 grandes partes

Esta noche a las 8 y 30 se estrenará la preciosa cinta copia absolutamente nueva, titulada Una Bailarina Célebre. Se rememoran en esta lujosa película las aventuras de amor en que las cortes de Francia, Inglaterra y Alemania estaban enrolladas y se reproduce en

la pantalla con una verdad histórica absoluta los grandes trastornos que en las cortes se sucedieron por sólo una simple mujer, la Bailarina Famosa, quien cautivó a toda la nobleza con su belleza e inteligencia.

Es esta película de un lujo pocas veces visto; repro-

duce con los más íntimos y completos detalles la vida palaciega de aquellos tiempos tan llena de romances y de pasiones. Los grandes diarios extranjeros han hecho merecidos elogios de esta obra tan completa en todos sus aspectos.

'La España'

MARTINEZ & Co.

Avisamos a nuestra estimable clientela, que mientras se nos acondiciona nuestro nuevo local, la atenderemos en LA BODEGA de don Francisco Armijo, frente al lado Norte del Mercado.

San José, mayo 29 de 1923.

DE ADMINISTRACION

A NUESTROS AGENTES Y ANUNCIANTES

Estamos preparando una lista de Agentes y Anunciantes morosos, que publicaremos próximamente. Suplicamos a los que estén en tal condición, se sirvan pasar a esta oficina a cancelar sus créditos.



MARMOLERIA de ANTONIO PORTUGUEZ S.

Ofrece trabajos en mármol, granito o bronce, y una existencia de estatuas, macetas, etc.—Agente Representante de la famosa casa del Profesor Froli, de Carrara, Italia.—Importa las obras directamente, por contrato o por módica comisión.

Avenida 10, Oeste—Las Pillas Calle del Cementerio.

Gabinete Optico Electrico

Dr. ELIAS BLANCO



Aparatos de última invención para el EXAMEN DE LA VISTA
Espejos, Lentes y Cristales especiales de todas clases
Con Igua al Royal Bank, frente al Nuevo Siglo

¿Qué ocurre en los trabajos del ramal del Peji-valle?

Como saben nuestros lectores, actualmente está en construcción un ramal del ferrocarril que partiendo de Turrialba se internará por las ricas tierras llamadas del Peji-valle, con lo cual, aquel cantón tomará gran incremento comercial y agrícola.

Los trabajos van muy adelantados, pero es el caso, según nos informa persona que ha estado por aquellos lugares, que hay descontento entre los peones y contratistas por ciertas exigencias de la compañía, y por lo reducido de los salarios. Ha habido intentonas de huelga y otras molestias. Ojalá puedan solucionarse estas cuestiones, pues bien sabido es lo difícil de conseguir peones.

LISSIA W. DE GUTIERREZ

Graduada en la Universidad de Oxford London Guildhall of Music, College of Preceptors London Choral Society.

Ofrece sus servicios como profesora de inglés y alemán y como profesora de piano y canto (método italiano).

Dirección:—Altos del Despacho del Dr. Roberto Quesada J., 25 vs. al N. de la Iglesia del Carmen, calle Alfredo Vollo.

El baile de antemano en San Pedro de Poás

San Pedro de Poás, Junio 27 de 1923.

Sr. Director del DIARIO DEL COMERCIO. San José

Sr. Director:

El Comité organizador de los festejos cívicos, con motivo de la Fiesta Patronal de este lugar, por un medio se ha dignado invitar a Ud. al Baile Social que se verificará en el Salón Municipal a las 20 hs. del 29 del mes en curso.

De Ud. atto y S.S. por el comité.

IGNACIO GUZMAN

Aceptaron el cargo de recibidoras: doña Liduvina Gamboa de Gutiérrez, doña Lidia Zamora de Murillo, y la señorita Olimpia Chaverri.

Platería de A. Bello

Artículos de oro, plata y carey
Exactitud en los trabajos
Avenida Central
Frente al Palacio Nacional

No olvide pasar a la MINERVA

QUONG TAI CHONG & CO.
(JACOBO SANCHEZ)
Importadores y Exportadores
PUNTARENAS C. R.

TACK HING LUNG y C.
GIL CONG
IMPORTADORES - Puntarenas

Una cara artificial

—Un soldado, natural de Cardiff, perdió una gran parte de la cara a consecuencia de haber sido herido por un casco de granada. Después de cerca de una renta operacione! puede presentar hoy su cara de siempre o sea que se le boren más que unas cuantas cicatrices insignificantes.

Durante los cuatro años que ha permanecido en el hospital, los cirujanos le han puesto una nariz, un labio superior, una barba, una dentadura y parte de una mejilla y de una oreja; todo nuevo.

También le han trasplantado al labio superior un pedazo de piel correspondiente a la región occipital y en esa piel trasplantada ha florecido un magnífico bigote... inútil, por que el soldado, después de lucirlo unos cuantos días, se lo ha afeitado según su antigua costumbre.

El hombre de la cara reconstituida está satisfechísimo, pues su rostro presenta un aspecto completamente normal.

La Pensión Italiana RESTAURANT

25 varas al Oeste de la Botica Francesa TELEFONO 822

El más frecuentado de la capital porque es el mejor en su género.

Platos exquisitos, servicio esmerado y a la carta. Comodidad, limpieza y buen trato. Prontitud en servicio a domicilio.

Los domingos en la noche menú especial

Una carcajada de dos horas

Eso es el Consentido de la Abuela por Harold Lloyd



El cómico chic que deleitará al público que concorra a verlo esta noche a las 8.30 en el Teatro Trébol.

Basta el nombre de Harold Lloyd para despertar un vivo deseo de verlo en la película que lo consagró como el artista más atractivo de la pantalla, lo que ha afirmado el lleno completo con que se exhiben siempre sus películas, que han obtenido un éxito proverbial. Los que han visto al artista de la eterna carcajada no querrán perder la mejor película que ha hecho, y de la que todas las crónicas hablan con entusiasmo delirante.

Si Ud. quiere pasar un gran rato, Harold lo invita a acompañarlo en las aventuras por que pasará el domingo.

La Revista Pathé, que forma parte del programa dominical será muy interesante. La inimitable orquesta Repetto ha preparado un selecto programa para esta noche, y de seguro se portará a la altura de su justa fama.

La serie Robinson Crusoe será continuada en los matines de la 1 y 2.30 con los episodios, 4-5-6, más atractivos aún que los primeros. El matinee para señoritas, a las 4 p. m. constituye también una atracción: La Esposa Modelo, en que Miss Du Pont se muestra radiante de belleza y en que hace su papel de perfección.

Rumbo a Londres, la comedia que hará temblar de risa a los espectadores se pondrá otra vez en la tanda de las 7.

EL GREMIO

Se ha instalado 50 varas al Norte del Banco de Costa Rica, contiguo a Mirhige Brothers, frente a la Plaza de la Artillería, en donde se pone a las órdenes de su numerosa clientela.

A. Urbano G.

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. 20 palabras o menos, 75 céntimos por inserción. Exceso 3 y medio céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admite inserciones alternas.

COCINA DE HIERRO, de 6 huecos, casi nueva, vale \$ 500-00; se vende en \$ 250.—Una cocina de 4 huecos en \$ 100-00—Nevera extranjera casi nueva en \$ 100. Máquina de sumar, restar y dividir, en \$ 250.—Casa del Doctor Fischel, esquina opuesta al Correo.

SE ALQUILA una casa de habitación para familia de 4 u. 6 personas, que está situada 75 varas al Sur de las Oficinas Lindo B. os., al lado de la Tabacaría Inglesa. Muy confortable y cómoda. ALBERTO ARAGÓN, en su oficina in formaré.—Julio 1.º

PARA PODER dar mejor atención a mis negocios de Imprenta y Librería. **VENDO** mi Tienda de Géneros situada en uno de los mejores puntos de la capital. Para más informes, con Jaime Tormo, en su Librería frente al Banco Mercantil.—Junio 28—8 v.

BONOS NACIONALES 1923.—S. Ud. tiene para la venta, dirija su oferta al apartado N.º 517, de San José Junio 26, 10 v.

AXIOMA: La electricidad es vida. El equilibrio de la misma en el organismo es SALUD: introducir electricidad en el organismo, (sea por la piel, o sea por el estómago, o sea con los medios de curación y de nutrición cuando falta, es hacer salud. Saber proporcionar la introducción de la electricidad (sea que defecte por falta de producción, sea que defecte para suministrar su producto), es lo que sirve para regenerar el mundo orgánico. Nuestro cuerpo nos debe servir sin hacerse sentir. Las funciones del mismo deben llevar gusto, no disgusto. Cuando el cuerpo se siente o las funciones no dan gusto, esto significa que el equilibrio de la electricidad falta, y cuando no se tienen daños anatómicos, con restablecer el equilibrio eléctrico, cesan los disturbios. De este axioma sale la razón científica de mi tratamiento antituberculoso, porque los bacilos son seres vivientes y por esto toman electricidad de la víctima para vivir, y no sale sólo la norma como curar la tuberculosis, la sífilis, el paludismo, sino como tener la vida más larga y con menos molestias. Ahora se vive menos que antes y se mueren menos desde que la vida mediana es más breve que antes y se mueren menos mientras se tienen más medios de curación. En esto continúa mucho la electricidad introducida por la piel y por el estómago, como por los elementos mismos de nutrición tomando huevos frescos, no cocidos, así como leche, bananas, piñas, cocos, y así con los remedios. Pero mucho más se podría obtener hasta la regeneración de la raza, cuando los Gobiernos hayan puesto al alcance de todos, en la enseñanza primera, lo que puede dar mi axioma enseñando a las mujeres embarazadas que de ellas depende la regeneración de la raza, dando hijos sanos y exentos de enfermedades hereditarias o disposición a algunas enfermedades, porque la mujer embarazada tiene necesidad de más electricidad para suministrar a su producto y si no tiene medios, estos que se indican están al alcance de todos.

Comiendo un huevo fresco, no cocido, se introduce la electricidad que ha recibido de la gallina. En lugar de tomar la leche cocida, tomarla sin cocer para tener la electricidad suministrada por la vaca: añadiendo a la leche gotas de cloruro de calcio grande conductor de la electricidad, y elemento indispensable para el producto, y también comiendo naranjas que introducen electricidad, sin hablar de la electricidad introducida por el estómago, de la cual pueden darse nociones en las escuelas.

San José, Costa Rica, Hotel Central

GIROS ENCONTRADOS. El policía del Mercado, señor José M. Acosta, se ha encontrado dos giros de eventuales. La persona que se crea con derecho a ellos, puede recuperarlos, mediante la identificación correspondiente y el pago de este aviso

EN ALAJUELA se vende una hermosa propiedad con casa amplia, céntrica y buena para comercio con un sesto inmejorable. Enten, derse con Carlos A. Gutiérrez en San Pedro de Poás, o con el Presbítero Gabriel Arroyo en Grecia. Junio 5.

BOTICA.—Por no poderlo atender personalmente vendo mi negocio de Botica situado en frente del Hotel Francés. Entenderse con Julio Berrocal.—Junio 7.

JOSE ASTUA AGUILAR, Abogado.—Oficina en su casa de habitación.

OCASION juegos de mimbres preciosos de 10 piezas. Costó \$ 1,500 se dará en \$ 800. Esquina opuesta al Correo. También se venden dos magníficos pianos.

BUENA OPORTUNIDAD. Se vende casa céntrica, diagonal a Correos y Telégrafos.—Entenderse con el Dr. Fischel.

SE VENDE la pulpería "El Regreso". Entenderse con Ricardo Gómez; Rincón de Cubillos Junio 20

PARA ALQUILAR ofrezco casa grande y contra temblores; tiene patio rodeado de tapia de ladrillo.—J. Mignel Rodríguez.—Junio 23. 4 v.

VOLANTA, se vende una casi nueva; puede verse en la finca "Las Gemelas", detrás de la Aduana Principal.—Junio 22.

A QUIEN interese suplico tomar nota de no fastidiarme con negocios políticos ni de Manicomio, que no me interesan.—Elías Cabezas S.—Aranjuez y Alajuela—Junio 22.

TENGO encargo de colocar una regular suma de dinero sobre hipoteca en esta ciudad.—Raúl Sáenz G.—El Bolsín.—Junio 20.

SALINAS por no poderlas atender, se venden bien montadas.—G. Rudín, Orotina.—Junio 24—8 v.

AVISO a mi numerosa clientela, que he trasladado mi negocio de compra, venta y ferretería, frente a "La Motocicleta".—Miguel Angel Quesada—Junio 23.—4 v.

Doctor A. Maggiorani



Natalicio

Hoy celebra la fecha de su natalicio la señorita Amalia Echeverría Jiménez.

Fechas matrimoniales

Hoy celebran la fecha de su matrimonio Mr. John Mr. Stein y doña Albertina Castro Carazo (1917); don Humberto Soto G. y doña Nelly Montoya (1916); don José J. Trejos, y doña Dorra Montealegre (1916).

Mañana celebran igual fecha don Oscar Pacheco y doña María Ortiz (1916)

Recordatorios

Mañana cumplen años de haber fallecido don David I. Sasso (1920), doña Elena Ramírez de Blen (1918), y don Domingo Bolaños (1922).

El recreo de hoy

Si el tiempo lo permite el recreo que da la Banda Militar en la tarde de hoy,

será a beneficio de los pobres de San Vicente de Paul. La entrada será a 25 centavos. El Director de la Banda Sr. Camillano ha escogido cinco de las mejores piezas del repertorio

El baile de fantasía

El baile que se debería efectuar el próximo 14 de junio en la residencia de los esposos don Emilio Robert y Sra. ha sido suspendido por el sensible fallecimiento de doña Matilde Mata de Sáenz.

Viajeros

—Se encuentran en esta capital procedentes de Limón Mr. Mark, a su señoría.

—El próximo 12 debe llegar a esta República Mr. Henry M. Keith procedente de Nueva York.

—Para los Estados Unidos salió en via estudios don Luis Reyes.

Carta abierta

Señor don Luis Demetrio Tinoco.

Señor: Creo necesario advertirle, que toda campaña que Ud. haga en la actual emergencia política es estéril, ya que siempre le salta la liebre de donde menos piensa. Los costarricenses estamos empapados, de su labor contra algunos candidatos que hoy aparecen en la arena política, con el fin de crearles mala atmósfera ante la faz del pueblo honrado de Costa Rica. No me aparto de que la "pelea es peleando" como lo dijo un General, pero siempre que salgan a recibir esas armas desapañadas de los grandes ideales que redundan en bien del pueblo sufrido y de la marcha al progreso de esta pequeña Suiza. Desgraciadamente, Ud. no lucha en esta contienda con la bandera de un ideal, sino que ha bajado al nivel del personalismo. Ya lo vimos de una manera, hasta cierto punto ridículo, interpellando a la representación nacional, acerca de si puede o no ser presidente el señor Volio; pero no lo hizo Ud. convencido de que si le haría bien o no al país con esa interpellación, sino que lo que lo llevó, fué la antipatía que persona muerta siente por Volio por sus propios personales de hace muchos años, no lo hizo por un ideal. Después lo vemos echando cargos al jefe del echandismo, con el famoso "28 de abril", ataque que Ud. no debe dispararlo, ya que de ese 28, derivó el gobierno de Federico Tinoco y del cual Ud. disfrutó durante esa administración de un sabroso sillón de senador, nadie lo oyó protestar a Ud. en ese entonces de Volio, ni de Durán ni de Echandi ni de González Flores ni de pacios ni de nada; por el contrario más bien ayudó, como representante senador a asegurar la corona de espaldas que entonces tenía la

nación sobre la frente. Desde el día del Senado debía Ud. haber protestado de los presbíteros, de los pactos, de los desbarejos de la administración de esa época, pero nada, el patriotismo quedó mudo en el Senado, al ex-Senador, hoy Jimenista, nadie lo volvió a oír, caro, no había asuntos personales que atacar. No señor Tinoco, no es a Ud. a quien le toca hablar de políticos heridos, es al pueblo que no se protestó desde el 27 de Enero de 1917, si que le toca señalar a los hombres que no sean aptos para llegar a la Presidencia, no es Ud. quien puede impedir que Volio, que Echandi, que "Perico de los Países" llegue a ocupar la Jefatura del Estado, es el pueblo patriota de verdad desapañado, antipersonalista, idealista, el que dirá el que puede ser Presidente en el próximo período, con su voto.

Nada puede haber más hermoso en un país civilizado como Costa Rica, que luchar con serenidad a los conflictos políticos, que luchar por el bienestar del pueblo, apartándose del personalismo, que después de constituir una arma vedada, viene a ser un gemido doliente y triste que se lanza nacido al calor de la más feroz enemistad.

De Ud. con toda consideración. ALFONSO MONGE SÁENZ CARLOS MONGE SÁENZ San José, Junio 18 de 1923

Lo que dice el Alcaide de la Cárcel de Cartago

sobre fallecimientos y los peligros de estar de goma

Cartago, junio 28 de 1923.

Señor Director del DIARIO DEL COMERCIO

San José.

Muy señor mío:

El informe vertido a Ud. por un farmacéutico de esta ciudad, del que me doy por aludido, siendo el Alcaide de Cárcel, carece de razón y fundamento. Es cierto que han fallecido en este centro tres individuos, pero no de goma ni por negligencia de los empleados, pues lo mismo habrían fallecido en sus respectivos hogares. Posiblemente ese informe se refiere al último fallecimiento ocurrido en esta cárcel hace pocos días. Seguramente sus familiares que son personas honorables habrán protestado sentando la responsabilidad consiguiente, si no hubieran estado convencidos del origen que ocasionó tan lamentable suceso.

No omito manifestarle que aun cuando hubieran fallecido de goma algunos individuos en este centro, no tendría por esa razón ninguna responsabilidad el respectivo jefe; pues para evitarlo sería necesario presupuestar una suma para atender los frecuentes recluidos semanales que adolecen de ese mal; entre los cuales hay varios que sufren de ataques frecuentes, los cuales sin duda tienen peligro de morir de un momento a otro; no obstante prohibir el licor el reglamento, en casos de urgencia lo he permitido para quitar la consabida goma, y aun lo he hecho de mi peculio, cuando la urgencia del caso lo requieren.

Por lo expuesto, le encrago rectificar su publicación con lo que hará justicia a.

S. Atto. S. S.

RICARDO PATIÑO V.



Nadie se libra

de las enfermedades de la dentadura si deja la película

Ud. debe probar este nuevo método para el aseo de la dentadura. Haga una prueba de diez días, sin que le cueste un solo centavo. Destruye la película que empaña los dientes y produce la mayoría de las enfermedades de la dentadura. Vea y palpe sus resultados. A millones de personas les ha proporcionado la manera de conservar sus dientes más limpios, más sanos y más blancos.

La película destructora

La película es la mayor destructora de los dientes. La película viscosa se adhiere a los dientes, penetra a los intersticios y allí se fija. La pasta para dientes corriente no la destruye. Los métodos anticuados de cepillar la dentadura dejan la mayor parte intacta. Y muy pocas personas se libran de los males que provoca. La película es la que se mancha, no los dientes. La película es el origen del sarro. Retiene las partículas de alimento que se fermentan y forman ácido en contacto con los dientes, produciendo la caries.

En ella se reproducen millones de microbios. Estos, con el sarro, son la causa principal de la piorrea, enfermedad que se ha vuelto alarmantemente común.

Una era dental nueva

La ciencia dental ha encontrado los métodos para destruir la película. Se han probado ampliamente estos métodos durante mu-

chos años. En la actualidad los emplean millones de personas. Los métodos se combinan en el dentífico Pepsodent. Y los principales dentistas de todas partes recomiendan en la actualidad su uso diario.

Cinco resultados favorables

Pepsodent produce cinco resultados favorables. Destruye a los mayores enemigos de la dentadura, en una forma no igualada hasta ahora.

Uno de sus componentes es la pepsina. Otro aumenta el digestivo del almidón en la saliva, para digerir los depósitos amiláceos que se adhieren. Así mismo se aumenta la alcalinidad de la saliva, con el objeto de neutralizar los ácidos que producen la caries dental.

Dos elementos atacan directamente la película. Uno de ellos, conserva los dientes de tal manera pulidos, que la película no puede adherirse a ellos. En cada aplicación se obtienen estos mismos resultados.

Envíe el cupón y recibirá un tubito para diez días. Note lo limpios que se sienten los dientes, después de usarlo. Fíjese en la desaparición de la película viscosa. Observe cómo emblanquecen los dientes, a medida que desaparece la película.

Lo que Ud. vea y palpe será una revelación, y el folleto que le enviaremos le explicará que cada resultado es natural y necesario. Es importante que Ud. lo conozca.

Pepsodent PAT. OFF. REG. U.S.

El dentífico moderno

El destructor científico de la película, combinado con otros dos elementos indispensables modernos. Recomendado ahora por los principales dentistas y de venta en todas partes, en tubos grandes.

Litografía Minerva

Habiendo abierto nuevamente este taller, se ofrece al público hacer todos los trabajos concernientes al ramo: Etiquetas, Cartelones, Cheques, Acciones, etc. Cuenta con los mejores operarios y garantiza la puntualidad, elegancia y buen gusto.

Apartado S. ★ Teléfono 688.

Hojas sueltas, membretes, etc., en la Imprenta Minerva

Despierta Amigo!
"Gets-It" PARA CALLOS
En todos Droguerías